

Jóvenes voluntarios ganan sus espacios

ROSA ELENA GORDILLO ■ GUAYAQUIL

En **octubre** se realizará encuentro de organizaciones que ofrecen su tiempo y esfuerzo a los demás

Este año, los jóvenes han sido protagonistas de escándalos relacionados con videos de bailes sexuales y consumo de drogas. Todos estos actos fueron de conocimiento público y a través de las redes sociales dieron la vuelta al mundo. Lo que poco o nada se conoce es que hay otro grupo de chicos que en su tiempo libre gastan sus energías, entusiasmo, voluntad y en algunos casos hasta sus mesadas para ayudar a los demás.

Ese es el caso de Evelyn Heredia, alumna de Arquitectura en la Universidad Católica de Guayaquil. Ella no gana ni un centavo como coordinadora de la Fundación Techo, pero desde que forma parte de ella dedica todo su tiempo libre al trabajo de la organización.

Gianna Parodi estudia Nutrición en la Espol. No heredó su vocación de servicio, pues en su familia es la primera que se decide por hacer labor social. Primero lo hizo como pasatiempo en la época del colegio, pero desde que participó en la primera construcción de una casa "literalmente me enamoré del proyecto", comentó.

"Tenemos claro que el estudio es lo primero y que no podemos abarcar todo al mismo tiempo, pero si organizamos nuestro tiempo y revisamos nuestras prioridades lo podemos hacer", indicó.

Evelyn y Gianna son solo dos ejemplos de la otra cara de la juventud guayaquileña. Aquella que quiere destacarse no por lanzar el mejor video de perreo a las redes sociales, sino por ayudar en la construcción de una casa, por enseñar buenos hábitos a los niños o por prestar su ayuda en caso de una emergencia.

Eso es lo que hace Carlos Piloso en la Cruz Roja Ecuatoriana, y alrededor de 4.000 chicos a nivel nacional (800 en Guayas). Ingresó como voluntario a los 15 años y ahora cuando está a punto de obtener su título universitario pasó al grupo de los rentados. "Comencé como voluntario y no porque no tenía nada que hacer sino porque sentía la necesidad de hacer algo por otras personas".

Todos estos chicos participarán en el "Encuentro de la Juventud",

EJEMPLO



MELANIA VERA
Voluntaria de la Cruz Roja Ecuatoriana

"Yo divido mi tiempo entre la universidad, mi trabajo (clases particulares) y el voluntariado. Y esto lo hacemos porque nos gusta, es nuestro compromiso con la sociedad, y no porque recibamos dinero a cambio. Es gratificante saber que hay jóvenes que piensan igual".

que se realizará el 14 y 15 de octubre, como parte de la Conferencia Regional Latinoamericana de Voluntariado en el Ecuador, que por primera vez se celebrará en Guayaquil y otras ciudades del país.

En este encuentro instituciones como Techo, organizaciones universitarias y gobiernos estudiantiles, que no tienen un uniforme que los identifique pero que realizan voluntariado activo, podrán ser visibilizadas.

Para Ernesto Piechestein, coordinador de la Mesa Cantonal de Jóvenes del Municipio, la "mayor fuerza del voluntariado está en los jóvenes".

El problema, asegura, es que no son constantes, pues en esta etapa están en proceso de entrar a la universidad o de formar una familia, y aunque al inicio tienen mucho tiempo libre, con el tiempo su participación se limita, con la ventaja de que "quedan quienes se sienten realmente identificados con el voluntariado".

Ellos son los que, poco a poco, están renovando el voluntariado guayaquileño.

Para Rina de Garcés, una de las vicepresidentas de la Asociación Coordinadora del Voluntariado (Acorvol), el "voluntariado juvenil garantiza esta actividad en Guayaquil". Esta renovación es una tendencia mundial y en Guayaquil, por ser una ciudad con tradición solidaria, se siente con mayor fuerza. Según estadísticas de Acorvol, el 16,88% de sus institu-

APTITUDES

ACTITUDES

CARACTERÍSTICAS DEL VOLUNTARIO



CONOCIMIENTOS
Estarán en relación con el medio en el cual decidan servir y con el trabajo concreto que se hará.

HABILIDADES
Capacidad de aplicar los conocimientos a la vida real: es saber hacer. Conviene, por tanto, identificar cuáles son esos conocimientos y habilidades.

BUENAS INICIATIVAS TIENEN SU PREMIO

La juventud que aprovecha su inteligencia, energía, entusiasmo y tiempo en acciones positivas tiene su recompensa. Hace poco el Municipio de Guayaquil premió a los 7.750 mejores estudiantes de la ciudad con casas y table-

tas electrónicas. La semana pasada, la Secretaría de Educación Superior (Senescyt) presentó la lista de los 17 universitarios que ganaron becas para realizar sus estudios de maestría o doctorado. En cuanto a los colegios, en días

pasados un grupo de estudiantes de la Unidad Educativa Torremar dejó en alto el nombre del país al ganar medallas de bronce y diplomas de honor en la VII Olimpiada Iberoamericana de Biología, llevada a cabo en Argentina.

ciones está integrada por jóvenes; 13 de las 77 organizaciones afiliadas son juveniles.

"Esa es una muestra de que el voluntariado se está renovando", señala Rina de Garcés, quien afirma que en la actualidad el voluntariado ya no está integrado únicamente por mujeres adultas, muchas de ellas jubiladas. En todas las organizaciones de Acorvol hay presencia de jóvenes, e incluso en las universidades y colegios tienen grupos de voluntariado.

Todos ellos, durante el taller, tendrán la oportunidad de integrarse y conocer el trabajo que cada uno realiza, no solo en Guayaquil sino en el país y el mundo.